

moins de signaler ici d'autres générosités de Mgr l'archevêque de Montréal, dont bénéficient largement cette année nos institutions publiques de bienfaisance et d'enseignement, notamment l'Université Laval, l'Hôpital des Incurables, l'Hôtel-Dieu et le Monastère du Précieux-Sang.

Au moment où Mgr Bruchési allait à son tour prendre la parole, les prêtres s'avancèrent de l'arrière-chœur et de l'abside au pied du trône épiscopal, à côté de NN. SS. les évêques de Valleyfield et de Saint-Hyacinthe, de Mgr l'évêque auxiliaire, et des abbés mitrés d'Oka et de Jordan, en Orégon, qui occupaient déjà des places près de la balustrade.

Tout le discours de Mgr l'archevêque, où il s'abandonna, on le sentait, à de chers souvenirs et à de fécondes espérances, se pourrait résumer dans ce mot que portent ses armes : « *In Domino confido*. — Je mets ma confiance dans le Seigneur ».

A pareil jour surtout, nous dit Monseigneur, je ne saurais entrer dans cette cathédrale, pénétrer sous ce dôme et approcher de cet autel sans ressentir une bien vive émotion. C'est ici, il y a neuf ans, que Dieu me prit dans la poussière pour m'élever parmi les princes de son peuple. Je lui remis alors tout en mains : « *In Domino confido !* »

Je me souviens de tous ceux qui étaient là : de Mgr l'archevêque de Québec, mon consécrateur ; de mes assistants, Mgr l'archevêque d'Ottawa et Mgr l'archevêque de Saint-Boniface ; des prélats, des prêtres, des amis si nombreux et si sympathiques, dont plusieurs hélas ! sont maintenant disparus de la scène de cette vie ; de ma chère et vénérée mère, qui m'apporte encore aujourd'hui, avec ses quatre-vingts ans, la consolation de sa présence aux solennités de l'anniversaire de mon sacre.....

Puis le pasteur rendit grâce à Dieu. Si quelque bien s'est